

皆様、厳しい暑さが続きますが、いかがお過ごしでしょうか。お互いに体調管理に気をつけて、この夏を元気に乗りきっていきましょう。

夏本番の奄美、8月には中部地方と鹿児島・奄美を結ぶ航空路線も開設され、今年も多くの観光客・帰省客がやってくることでしょう。

今夏の世界自然遺産登録は見送りとなりましたが、最近はテレビ等で奄美が特集されることも多く、全国から熱い注目を浴びていることを実感します。その

皆様、厳しい暑さが続きますが、いかがお過ごしでしょうか。お互いに体調管理に気をつけて、この夏を元気に乗りきっていきましょう。

夏本番の奄美、8月には中部地方と鹿児島・奄美を結ぶ航空路線も開設され、今年も多くの観光客・帰省客がやってくることでしょう。

今夏の世界自然遺産登録は見送りとなりましたが、最近はテレビ等で奄美が特集されることが多く、全国から熱い注目を浴びていることを実感します。その

安田そうへい



そうへいの議会トピックス

直近の議会での決定事項や進捗状況についてお知らせします

1 平成30年第2回定例会（6月定例会）における主な議案について

- 30年度一般会計補正予算第1号（合計4億3444万円の増額）⇒結果、一般会計総額は342億5454万円。その主な内容は、
 - ①都市再生整備事業2億8690万円：国の「地方再生モデル都市」認定により、1億2100万円の交付金を受けて実施。奄美本通り・銀座通りの修景事業や井根公園の休憩施設整備など。また、街中にぎわい創出のためのベビーカー・シニアカー貸し出しやオープンカフェ出店についての事業調査も行う予定。
 - ②名瀬・住用地区学校給食センター人件費2380万円：給食センターの9月稼働開始に伴う、調理員・配達員・配達補助員などの賃金・共済費。
 - ③食肉処理施設整備事業1960万円：運営者である大島地区衛生組合より業務を受託し、基本設計・測量設計・地質調査などを実施。事業費のうち、奄美市も1807万円を負担している。
 - ④特別支援教育支援員賃金・スクールソーシャルワーカー謝金合計237万円：賃金・報酬の増額改定によるもの。
 - ⑤体育施設管理費163万円：名瀬三儀山運動公園テニスコート夜間照明、住用町奄美体験交流館ホール天井、笠利町太陽が丘陸上競技場タイム計測台の補

安田 そうへい

こころざし

なあや
39歳 人づくりの島を目指して

26

修費用。

- 国民健康保険事業特別会計補正予算(専決処分)
- 子ども医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例：県の制度変更に伴い、奄美市も導入。経済的理由で受診を控えることによる症状の重篤化を防ぐため、子ども医療費の助成について、住民税非課税世帯の未就学児を対象に、医療機関窓口での自己負担金をなくす。
- 工事請負契約の変更契約の締結：名瀬本庁舎について、本体建築工事に移動棚設置を追加、資材高騰に伴うインフレスライド条項も適用。また、電気設備工事に議会システム構築工事を追加。
- 教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元、複式学級解消を図るための、来年度政府予算に係る意見書採択に関する請願 ⇒ 採択
- 受動喫煙防止の展開を求める請願 ⇒ 採択
- 名瀬・住用地区大規模給食センター化の市民説明会を求める陳情 ⇒ 不採択
- 教育長の選任 ⇒ 要田憲雄教育長が再任

2 ますます議会活性化！

年度ごとに設置される「政策立案推進会議」、早速5月より始動しています。今年度どのようなテーマに取り組むか、これから選定作業に入っていきます。また、議会活性化検討委員会も、さらなる活性化に向けて鋭意活動していきます！

そつへいの

しつがり!!



前
号からの続きとなり
ますが、奄振交付金事業と
して本年度創設されたこの
推進枠、奄美市は観光に関
する3つの企画提案を行
い採択されました。①旅
行会社の商品造成や生
活体験プログラムに助
成する「来島機会創出
プロジェクト」、②多言
語パンフレット作成・
インバウンドセミナー
実施などの「観光満足
度向上プロジェクト」、
③クルーズ船歓送迎セ

**レモニーの充実を図る「情
報発信・満足度向上プロジェ
クト」**です。なお、6月よ
り施行された住宅宿泊事業
法(民泊法)に基づく
届出件数は、県生活衛
生課によると審査中の
案件が1件のみとのこ
と、低调な滑り出しとな
っています。

去
る3月に29年度
の本調査結果が公表さ
れました。「しあわせ

**2 地方創生幸福度
アンケート調査**
全10項目で全体
的に満足度が増
している傾向が
つかめましたが、
「生活の満足度・
将来への希望度・
医療福祉環境の
満足度」の3項
目はいまだ低い結果となり
ましたので、これを政策の
ヒントにするための調査の
深掘りをしてほしいと要望
しました。市民の声を、
ぜひ生かしてほしいです。

**3 市長選・市議選の
開票速報**
HPでは今年4月に初めて、
前回の市長選・市議選の開
票結果が掲載されました。
情報通信産業に力を入れて
いる奄美市としては、情報
発信にもっと努めたいところ
です。県下19市中11市ではH
Pによる開票速報を行つて
おり、世界中の人が即時に
確認できる状況です。市と
しても様々な課題をクリア
しながら取り組みたいとの
ことで、来年の市議選まで
に実現できるよう、見守っ
ていきます。

の島」実現に向けて、総合
戦略に基づいて各種施策が
行われている中、住民がど
れくらい幸福度を実感して
いるのか、主観的指標であ
る「奄美幸福度指数」を行
政運営に生かすことは
とても重要な試
みです。28年度
に続く2回目の
調査結果では、
全10項目で全体
的に満足度が増
している傾向が
つかめましたが、
「生活の満足度・
将来への希望度・
医療福祉環境の
満足度」の3項
目はいまだ低い結果となり
ましたので、これを政策の
ヒントにするための調査の
深掘りをしてほしいと要望
しました。市民の声を、
ぜひ生かしてほしいです。

市のホー
ムページ
を活用して、
市が主管する
選挙の結果速
報を行つてい
ただきたいと
要請したとこ
ろ、前向きな
答弁が返つて
きました。市

【ミニコラム】 ~ 横浜から ~

たまたま安田さんと知り合い奄美大島に興味を抱き、2月に初めて奄美を旅した。帰ってから魅力的なこの島のことを相手からまわらず質問してみた。戦後アメリカ軍の統治下に置かれた事は?ソテツはなぜ山一杯

に生えているのか?そして以前旅したスリランカの「一家に3本ヤシの木」を思い出した。美しい海、黒砂糖、大島紬以外の奄美を知らないことに私は愕然とした。これから外から見た奄美大島の魅力を探り考えたいと思う自称奄美大島勝手連です。

3. 民生委員 制度の あり方

本年末に全国一斉改選を控える民生委員（多くの方が児

す。この取り組みを推進するため、全国437自治体で骨髓等を提供するドナーやそのドナーを雇用する事業者に対し助成金を交付する事業があり、奄美市でもこの事業の導入を提案しました。都道府県がその財源の一部を負担する制度もありますが、鹿児島県ではまだそれがないため、県への要望を含めて、行政とともに調査・研究して参ります。

より名瀬保健所でも登録でき
るようになり、これまでの登
録者数累計は60名、また移植
を待つ患者数は県内で22名で

の負担軽減と新たな担い手育成が今後のカギと捉え、先進事例の研究を提案しました。たとえば大分市では、関係する市管理職級職員の名簿を民生委員に配付し、市の支援が必要な場合に担当者が即応する体制を整えており、宮崎県美郷町では住民が見守り役となる「愛の連絡員制度」、兵庫県では民生委員一人に原則

地区名	定員	現員数	充足率(%)
名瀬	98	89	90.8
住用	15	15	100
笠利	29	29	100
合計	142	133	93.7

童委員を兼務）。全国で担い手不足が指摘されており、現在の本市の充足率は表の通りです。専門家（主に女性）での後援です。

4. 「ガスト ロノミー」 って何!?

5.「エコロジカル・ネットワーク」を大島でも！

← 次ページへ

■ミニコラム～横浜から③～ 伝統的工芸品大島紬に思う

新潟十日町への織物ツアーで布の奥深さに触れました。北海道平取のアイヌ博物館ではアツトウシを。オヒョウやシナノキが原料の織物です。独特の泥染めの大島紬に改めて感心。日本

た地域商社「霧島商社」が全国・世界に向けて販路開拓し、経済の好循環を生み出しつつあります。地元住民にも観光客にも訴求力があるこの運動、長い歴史を経て培われてきた豊かな食文化のある奄美こそ取り組むべきではないかと考え、霧島市から講師をお招きし、経済団体の協力も得て3月末に議員有志で研修会を開催しました。農林水産業・食品加工業・外食産業などの食文化関連産業にとつての「総合戦略」を考えるためにも、推進していきたいです。

の優れた伝統的工芸品を守るには?我々に出来ることは?と考え「使い捨ての安物買いをやめ、品質の良い気に入った物を少しずつ買い揃えてゆく生活スタイルに変えなくては」と、たどり着きました。せっかく日本人に生まれたのです。日本は良いものにあふれています。(子)

世界自然遺産 登録への 再スタート

コラム

これまで、本通信において「世界自然遺産登録は目前」と書いてきましたが、皆様ご案内のとおり、5月にIUCN(国際自然保護連合)が奄美・沖縄について「登録延期」を勧告し、その内容を精査した結果、環境省はUNESCO(国連教育科学文化機関)への推薦をいつたん取り下げ、最短で2年後の登録を目指して再推薦する方針を示しました。行政や観光関係など旗を振ってきた方々にとつては大きな衝撃・落胆となつたことでしょうが、マスコミの論調では、環境保全や観光客受け入れなどの課題解決に向けた猶予期間ができたと前向きにとらえる意見も少なくありません。

その上で、「潜伏キリストン」も含め国内に世界遺産は22件(自然遺産4件・文化遺産18件)、暫定リスト

にIUCN(国際自然保護連合)が奄美・沖縄について「登録延期」を勧告が出たのは1件、情報照会3件、不登録1件でした。登録勧告はフランスの「ピュイ山地トリマニユ断層の地殻変動地域」で、実は過去に2回、IUCNから不登録勧告を受けています。ことほどさように、世界自然遺産登録は狭き門で、一発で登録することは至難の業なのです。

世界文化遺産登録の見通しとなつた「長崎と天草地方の潜伏キリストン関連遺産」も2年前、ICOMOS(国際記念物遺跡会議)の指摘により推薦を取り下げるという挫折を味わつた上で、今回の栄光を勝ち取つたのですから、奄美・沖縄も将来必ず登録される、という希望や自信をまずはお互いにしっかりと持ちたいと思います。

くないと考えます。というのも、今年バーレーンで開かれる第42回世界遺産委員会に推薦された世界自然遺産候補6件中、IUCNから登録の勧告が出たのは1件、情報照会3件、不登録1件でした。登録勧告はフランスの「ピュイ山地トリマニユ断層の地殻変動地域」で、実は過去に2回、IUCNから不登録勧告を受けています。ことほどさように、世界自然遺産登録は狭き門で、一発で登録することは至難の業なのです。

そこで、登録を目指して諸々の施策を行いながら、登録後のブームを一過性に終わらせない施策も考えていかなければなりません。他の登録地域では訪日外国人(インバウンド)対応のためのスタッフを増員したり、現実世界と仮想世界を融合させた「複合現実(MR)」というテクノロジーを使って当時を疑似体験する施設をつくつたりしています。この点にこそ、民間と行政とがさらに連携を深めていかなければならぬ理由があるのです。世界遺産はあくまでも看板、それを生かすも殺すも地元次第。このことをさらに強く訴えつつ、奄美ならではの民間連携事業を模索していきたいです。

私も基本的に、悲観する必要は全



安田そうへい
プロフィール

- 昭和54(1979)年生まれ、39歳。
- 奄美小、名瀬中、鶴丸高、東京大法学部卒業。
- 東京・新橋でのサラリーマン生活を経て、公益財団法人松下政経塾に進み、「新しい政治のあり方」を追究する。
- 平成20年に名瀬に帰り、NPO法人にて青少年支援活動や環境保全・リサイクル活動を行なつたことでしょうが、マスコミの論調では、環境保全や観光客受け入れなどの課題解決に向けた猶予期間ができたと前向きにとらえる意見も少なくありません。

通した島おこしに取り組む。

- 平成23年奄美市議会議員選挙に挑戦、現在2期目。
- 文教厚生委員会委員長、議会活性化検討委員会委員、大島地区消防組合議会議員。
- 家族は妻と長男5歳。

連絡先：奄美市名瀬小俣町29-32

携帯電話：090-3546-7031

※留守電の時はご用件を入れてください。

Eメール：sohei@mskj.or.jp